
Сделано в АбаеПроявить гражданскую позицию Станция, даешь тепло!
На развитие города металлургов в 2022 году 
будут направлены миллиарды тенге.
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Для поддержки начинающих предпринимателей 
в районе выделят 50 грантов.
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История - в лицах 

и событиях

КАРАГАНДА
Индустриальная

Указом Главы государства определено проведение 
референдума.

Наталья ФОМИНА

Новые теплые остановки, 
благоустройство дворов, 
парков и скверов, 
обновление городских 
автобусных парков, 
ремонт подземных 
переходов. На протяжении 
нескольких часов Женис 
Касымбек отвечал 
на вопросы жителей 
областного центра. 
Поступило немало 
жалоб на работу ЖКХ 
и общественного 
транспорта. Прозвучал 
и вопрос о разделении 
региона, карагандинцев 
волнует, как это 
отразится на исполнении 
социальных обязательств 
крупнейшими 
предприятиями нашей 
области. Глава региона 
заверил, что никаких 
проблем с тем, что 
«Казахмыс» переводит 
головные офисы в 
Жезказган, не будет.

- Хочу сказать, что люди иногда 
заблуждаются, считая, что «Казах-
мыс» и «АрселорМиттал Темир-
тау» дают львиную долю посту-
плений в бюджет. На эти компании 
приходится 21%, а 17% дает малый 
и средний бизнес. Этот сектор 
ежегодно развивается, у нас есть 
хороший резерв. Никаких сбоев в 
реализации социальных программ 
не будет, - сказал Женис Касымбек.

Говорили о наболевшем и дач-
ники: фактически во всех товари-
ществах имеется общая проблема 
- разбитые дороги.

- В этом году временно засы-
плем фрезерованным асфальтом 
дорогу, по которой проходит дач-
ный маршрут № 11. А на сле-
дующий год начнем ее ремонт, 
- пообещал присутствовавший на 
встрече аким Караганды Ермаган-
бет Булекпаев.

Женис Касымбек пояснил, что в 
первую очередь стараются ремон-
тировать дороги там, где больше 
населения, но и дачам в этом году 
уделят особое внимание. 

Жители района ЖБИ обрати-
лись с просьбой рассмотреть воз-
можность продления автобусного 
маршрута № 55 до Майкудука. 

Сегодня конечной остановкой у 
него является 26 квартал. Прямо-
го сообщения между этими двумя 
районами нет, и многим жителям 
приходится добираться с пересад-
ками через город. 

- При этом считаем, что будет 
необходимо добавить на линию 
55-го маршрута еще 12 автобусов, 
так как сейчас всего два графика. 
Кроме того, просим увеличить ко-
личество автобусов на линии 33-го 
маршрута, - обратились жители.

Аким города ответил, что марш-
рут № 55 является проблемным:

- Если его продлим, то на другом 
конце города возникнут вопросы. 

Мы сейчас его изучаем, - ответил 
он.

Женис Касымбек сообщил, что 
с автопарками заключены дого-
воры для приобретения 102 авто-
бусов, поставка которых ожида-
ется в октябре текущего года. Их 
планируется вывести на линии 
тех маршрутов, на которых их не 
хватает. Например, №№ 33 и 70. 
Когда автобусы придут, то этот 
вопрос будет рассмотрен допол-
нительно.

- В целом же есть проблема с не-
хваткой водителей. На сегодняш-
ний день это около 200 вакант-
ных мест. Это является основной 

причиной срыва графиков выхода 
общественного транспорта. Не-
смотря на то что заработная пла-
та с начала текущего года была 
повышена, наблюдается дефицит. 
Сейчас, как вариант привлечения 
водителей, рассматриваем воз-
можность разработки программы 
льготной ипотеки, - рассказал Ер-
маганбет Булекпаев.

Прозвучали в адрес акимов не-
сколько вопросов о спиленных 
ветвях, собранных жителями во 
время субботников. Так они и ле-
жат в некоторых карагандинских 
дворах, никто их не вывозит. Од-
нако градоначальник пояснил, что 
работа ведется:

- У нас объявлен был месячник. 
В районе им. Казыбек би - 680 
дворовых территорий. Мы будем 
планомерно вывозить, соответ-
ствующая техника работает, - ска-
зал он.

Что касается благоустройства, 
то областной центр ждут прият-
ные перемены. Так, например, 
длительное время не проводил-
ся ремонт подземных переходов 
возле ЦУМа и ДКГ. В этом году, 
заверил аким города, наконец-то 
удалось решить этот вопрос, и в 
ближайшее время начнется их ре-
монт. Благоустроят и парки, скве-
ры. В текущем году у местных 
властей большие планы на парк 
Майкудука. В следующем, поо-
бещал Е. Булекпаев, рассмотрят 
вопрос благоустройства парка 
культуры и отдыха в Сортировке. 
В текущем планируют отремон-
тировать там Дворец культуры 
железнодорожников. 

В целом по Караганде продол-
жается работа по посадке цветов и 
деревьев, ремонту и содержанию 
фонтанов, обновлению малых 
архитектурных форм в парках и 
скверах с учетом установки спор-
тивных элементов для лиц с осо-
быми потребностями. Планируют 
комплексно благоустроить 26 дво-
ров, установить 11 футбольных 

полей и 62 детские игровые пло-
щадки. На 32 участках улиц горо-
да будет проведен ремонт. Строит-
ся новая тепломагистраль, чтобы 
снять дефицит теплоснабжения 
Юго-Востока. 

В Майкудуке и Пришахтинске 
намечено строительство новых 
малокомплектных дворцов школь-
ников. Запланирован ввод в экс-
плуатацию новой детской област-
ной больницы на 200 коек. Будет 
открыто более 100 новых объектов 
в сфере торговли и оказания услуг 
с созданием более 700 новых ра-
бочих мест. Обустроят некоторые 
пешеходные тротуары, заменят 
освещение. В Майкудуке в сентя-
бре планируется открытие новой 
школы на 600 мест. Ведется разра-
ботка ПСД еще трех школ - в ми-
крорайонах «Кунгей», «Таугуль» 
и «Юго-Запад». Будут произве-
дены ремонт и установка новых 
светофоров. В городе появятся 
и 12 новых теплых остановок. В 
центральной части города будут 
планомерно проводиться работы 
по обновлению водопровода, ко-
торый функционирует с 1974 года.

- Вопросы есть, потому что есть 
нерешенные проблемы. Без вни-
мания ничего не оставим. Когда 
встретимся в следующий раз, все 
заданные сегодня вопросы снова 
обсудим, - подытожил Женис Ка-
сымбек, заверив жителей, что его 
самая главная цель - сделать Кара-
ганду комфортной для проживания.

Завершилась встреча главы 
региона с населением приемом 
граждан, где каждый желающий 
смог переговорить с акимом об-
ласти тет-а-тет и озвучить личные 
вопросы.

Напомним, что формат прове-
дения в регионе встреч акимов с 
населением изменился. Теперь их 
стало больше. Только с начала ны-
нешнего года глава области Женис 
Касымбек уже провел порядка де-
сяти встреч.

Фото Руслана КАЛИЕВА

Фархат КИНЖИТАЕВ

Карагандинские 
милиционеры погибли 
при задержании особо 
опасного преступника в 
августе 1985 года. Дань 
уважения сотрудникам 
правопорядка отдали 
односельчане, а также 
родственники героев. 

Как рассказал начальник Осака-
ровского ОП, полковник полиции 
Ораз Жумагазиев, трагедия про-
изошла после того, как поступил 
сигнал от сельского участкового. 
Он сообщил, что в районе объ-
явился сбежавший из колонии 
осужденный за изнасилование и 

покушение на убийство местный 
житель. Для задержания выдви-
нулись заместитель начальника 
отдела уголовного розыска Оса-
каровского РОВД Беслан Аушев 
и оперуполномоченный Геннадий 
Карапиди. После побега злоумыш-
ленник уже успел совершить ряд 
тяжких преступлений. А добрав-
шись до родительского дома в селе 
Пионерском, мужчина вооружил-
ся охотничьим ружьем своего отца 
и засел на сеновале. Когда возле 
дома появились милиционеры, он 
стал стрелять. В результате погиб-
ли Аушев и Карапиди. Когда пре-
ступник пытался бежать, он был 
застрелен другим членом опера-
тивно-розыскной группы. Указом 
Президиума Верховного Совета 

СССР оба погибших сотрудника 
за мужество и героизм награжде-
ны орденом Красной Звезды по-
смертно.

- Мы стараемся делать все, что-
бы увековечить память о наших 
героях. В 2018 году снят фильм о 
Беслане Аушеве и Геннадии Кара-
пиди. В том же году открыт музей 
боевой и трудовой славы отдела 
полиции района имени Алихана 

Бокейхана. В музее можно уви-
деть редкие и уникальные фото-
графии, награды и личные вещи 
ветеранов, узнать обо всех руко-
водителях ОВД, о подвигах, со-
вершенных сотрудниками при ис-
полнении обязанностей, а также о 
становлении и развитии местного 
отдела внутренних дел, - отметил 
начальник управления департа-
мента полиции Карагандинской 
области Куаныш Зарубаев.

Инициатором переименования 
двух сельских улиц выступил ве-
теран органов внутренних дел Ар-
набек Акимбеков. Общий стаж его 
службы насчитывает около 20 лет, 
сейчас житель Осакаровки нахо-
дится на заслуженном отдыхе.

- Никто не поймет долю поли-
цейского так, как его сослуживец. 
Работа полиции строится на ко-
мандной работе, доверии и взаи-
мопомощи. В органах внутренних 
дел не бывает бывших сотрудни-
ков. Причастность к обществу не-
равнодушных, преданных своему 
делу, отважных полицейских объ-
единяет тысячи человек. Я счи-
таю, что мои коллеги погибли как 
герои. И подрастающее поколение 
должно воспитываться именно 
на таких примерах, нужно, чтобы 
наши дети знали о мужестве со-
трудников правопорядка, выпол-
няющих служебные обязанности 
зачастую с риском для жизни, - 
рассказывает он.

ОТЧЕТНЫЕ ВСТРЕЧИ

Вслух о самом важном

В память о подвиге
В поселке Осакаровка две улицы переименованы в честь Геннадия Карапиди и Беслана Аушева

  Что касается предложенных 
реформ, Президент заявил, что 
страну ожидает комплексная мо-
дернизация политической систе-
мы, самое главное, что данная мо-
дернизация основана на нуждах и 
запросах общества.

 Прежде всего Президент при-
нял четкое решение отказаться 
от сложившейся суперпрезидент-
ской формы правления в Казах-
стане и перейти к президентской 
республике с сильным Парламен-
том.

 Большие перемены ждут и сам 
Парламент. Значительно усилятся 
роль и статус палат Парламен-
та, будут приняты действия по 
внедрению смешанных моделей 
формирования Мажилиса, расши-
рятся контрольные функции Пар-
ламента, ожидается оптимизация 
законодательных процедур.

 И вот теперь наш Президент 
реализует свои слова в действие.

 Нынешняя Конституция нару-
шает баланс между институтами 
власти и открывает путь к уста-
новлению суперпрезидентской ре-
спублики. Тот самый баланс сил 
в верховной власти поддерживал 
Конституционный суд.

 В первую очередь усилится ме-
ханизм защиты конституционных 
прав граждан. Конституционного 
совета в Казахстане больше не бу-
дет. Его преобразуют в Конститу-
ционный суд. Изменения вносят 
в рамках общего пакета реформ 
с целью усиления правозащитной 
системы. Ведь Конституционный 
совет рассматривал обращения 
только на уровне государствен-
ной власти. А теперь за разъяс-
нениями и защитой прав смогут 

обращаться и сами казахстанцы. 
Сделать это за них уполномоче-
ны также Генпрокуратура и омбу-
дсмен по правам человека, также 
нововведением является то, что 
на конституционном уровне за-
прещается смертная казнь. Эти 
инициативы станут важным ша-
гом на пути построения справед-
ливого и правового государства.

 Статья 72 Конституции Респу-
блики Казахстан дополнена пун-
ктом 3, где сказано, что Консти-
туционный суд по обращениям 
граждан рассматривает на соот-
ветствие Конституции республи-
ки нормативные правовые акты 
Республики Казахстан, непосред-
ственно затрагивающие их права 
и свободы, закрепленные Консти-
туцией.

 Также снижен порог членства в 
политических партиях, тем самым 
может возрасти количество поли-
тических партий в Казахстане. 

 В результате проведения ре-
форм будет выстроен новый, 
более оптимальный баланс вза-
имоотношений ветвей власти и 
эффективный диалог государства 
и общества, а также проведенные 
реформы будут являться основой 
для строительства Нового Казах-
стана с глобальными изменения-
ми в положительную сторону как 
в экономической, так и политиче-
ской системе на мировом уров-
не. Для этого всем казахстанцам 
необходимо сохранять сплочен-
ность, общенациональное един-
ство и солидарность.

Тулеген МИНИБАЕВ, 
адвокат Карагандинской 

областной коллегии 
адвокатов

- НУЖНО, ЧТОБЫ 
НАШИ ДЕТИ ЗНАЛИ 
О МУЖЕСТВЕ 
СОТРУДНИКОВ 
ПРАВОПОРЯДКА, 
ВЫПОЛНЯЮЩИХ 
СЛУЖЕБНЫЕ 
ОБЯЗАННОСТИ 
ЗАЧАСТУЮ С РИСКОМ 
ДЛЯ ЖИЗНИ.

ЗАПЛАНИРОВАН ВВОД 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
НОВОЙ ДЕТСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ 
БОЛЬНИЦЫ НА 200 
КОЕК. БУДЕТ ОТКРЫТО 
БОЛЕЕ 100 НОВЫХ 
ОБЪЕКТОВ В СФЕРЕ 
ТОРГОВЛИ И ОКАЗАНИЯ 
УСЛУГ С СОЗДАНИЕМ 
БОЛЕЕ 700 НОВЫХ 
РАБОЧИХ МЕСТ.
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Важный шаг на пути 
к демократии
Главным приоритетом 
политики Касым-
Жомарта Токаева 
является проведение 
востребованных народом реформ в нашем государстве.
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Шакенов Жунус, Вавилова 
(Киселева) Людмила Данилов-
на, Боткин Сергей Васильевич, 
Михайлик Тимофей Иванович, 
Подкидышев Николай Егорович, 
Якименок Алексей Михайлович, 
Коряков Федор Андреевич, Саты-
баев Шабал… Этот список беско-
нечный - каждая карагандинская 
семья гордится своими отцами и 
дедами, которые в 1941-1945 годы 
с оружием в руках боролись с фа-
шистской чумой ради мирного 
неба.

Собравшиеся здесь не скрывали 
слез. У Марины Ереминой с вой-
ны не вернулись оба деда. Самое 
главное, сказала она, чтобы мы 
жили в мире и дружбе - страшно, 
если повторится война, принес-
шая столько горя.

  Школьники и их родители, 
студенты, убеленные сединами 
представители старшего поколе-
ния, военнослужащие, сотрудни-
ки правоохранительных органов, 
ветераны военных действий, де-
путаты, общественные деятели 
под звуки адажио Альбиони по 
очереди подходили к мемориаль-
ному комплексу. Красные гвозди-
ки, розы, тюльпаны и даже первая 
сирень - с каждой минутой цветов 
становилось все больше.

Многие принесли с собой 
портреты ветеранов. В их чис-
ле - Асель Мамраева, внучка Ге-
роя Советского Союза Мартбека 
Мамраева. Ей посчастливилось 
увидеть своего доблестного деда 
живым.

- Он ушел из жизни 20 ноября 
1989 года. Мне тогда было шесть 

лет. Он был очень добрым, общи-
тельным человеком, у него было 
много друзей и знакомых. Хорошо 
помню, что в нашем доме всегда 
были гости - к нему часто прихо-

дили военные и школьники. Кро-
ме того, навсегда останется в па-
мяти, как мы с ним, за год до его 
смерти, ходили на парад в честь 9 
мая, - рассказала она.

В числе офицеров, возлагав-
ших венки, привлекал внимание 
статный мужчина в непривычном 
для Караганды черном кителе - 
контр-адмирал запаса Кенжемер-
ген Абикеев. 

- Это память наших отцов, де-
дов, которая всегда с нами. Поэ-
тому это самый главный праздник 
в жизни нашей. К сожалению, со-
временные дети многого не знают 
о событиях тех лет, поэтому об 
этом нужно больше говорить, при-
водить примеры, что мы и делаем 
на всех наших встречах с молоде-
жью, - сказал он.

Председатель Союза ветеранов 
и инвалидов войны в Афганистане 

«Ардагер» Карагандинской обла-
сти Талгат Хасенов подчеркнул, 
что сегодняшнее памятное меро-
приятие - 77-я годовщина Великой 
Победы - свято для каждого:

- Горит Вечный огонь - символ 
вечной памяти, вечной славы, 
того, что никто не забыт, ничто не 
забыто. Мы, 50 человек, возложи-
ли цветы со школьниками, чтобы 
показать, что дети являются наши-
ми преемниками, а мы - преемни-
ками ветеранов Великой Отече-
ственной войны.

Отрадно, что юные карагандин-
цы знают, за что проливало кровь 
старшее поколение. Арина Кли-
мань пришла с портретом праба-
бушки Людмилы Даниловны Ва-
виловой (Киселевой).

- Я знаю, что она была участ-
ницей обороны Москвы. Мама 
рассказывала мне, что ей было 16 

лет, когда ее, студентку универ-
ситета, отправили на фронт. Они 
копали окопы, но прабабушка не 
любила об этом рассказывать, а 
если и вспоминала, то со слезами 
на глазах. А своим внукам всег-
да говорила: «Живите счастливо 
и любите». Все годы войны пра-
бабушка находилась в Москве, а 
потом отправилась в Казахстан 
на поднятие целины, после чего с 
прадедом переехали в Шахтинск, 
где трудились на шахте, - подели-
лась она.

Холодный майский ветер разве-
вал над людской толпой красные 
флаги с надписями «За Победу», 
«На Берлин», «9 Мая». Но его по-
рывы не сбросили с мемориала ни 
одну гвоздику - как символ стой-
кости героев-победителей.

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

Священный день
Асель ЖЕТПИСБАЕВА

У архитектурно-мемориального ансамбля боевой 
славы «Вечный огонь» в Караганде 9 мая не звучали 
торжественные речи. Они были не нужны - сама 
значимость момента определила атмосферу митинга-
реквиема, посвященного 77-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне. Почтил память погибших 
воинов аким Карагандинской области Женис Касымбек.

ГОРИТ ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ - 
СИМВОЛ ВЕЧНОЙ ПАМЯТИ, 
ВЕЧНОЙ СЛАВЫ.

Слова благодарности в адрес родных 
погибших выразил председатель област-
ного этнокультурного объединения «Вай-
нах» Увайс Джанаев.

- Мы должны отдавать дань уважения 
людям, которые внесли свой вклад в ста-
новление и развитие нашего общества. 
Наши соотечественники сложили свою 
голову при исполнении своих обязанно-
стей, не задумываясь, пошли на подвиг. 
И сейчас, когда мы говорим о Новом 
Казахстане, отмечаем День защитника 
Отечества, День Победы в Великой От-
ечественной войне, необходимо помнить 
имена Геннадия Карапиди и Беслана 
Аушева, наших батыров. Такие события 
будут вечно храниться в наших сердцах, 
- говорит он.

В ходе мемориального митинга присут-
ствующим были розданы патриотические 
атрибуты в рамках акции «Лента Побе-
ды», которая проводится в Осакаровском 
районе с 4 мая. 

- День Победы - самый дорогой, ра-
достный и грустный, почетный праздник, 
яркое отражение мужества и славы наше-
го народа. Наша молодежь чтит память 
ветеранов, навещает их, помогает по хо-
зяйству. Спасибо им за мирное небо над 
головой, - подчеркивает руководитель мо-
лодежного ресурсного центра Осакаров-
ского района Хажимухамед Акимжанов.

В канун празднования 30-летия Во-
оруженных сил РК и 77-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной войне 
всем положенным категориям населения 
были начислены социальные выплаты. 
Так, к сожалению, в Осакаровском рай-
оне в настоящее время проживают всего 
два фронтовика - Анна Котова и Николай 
Медведев, им была оказана материальная 
помощь в размере миллиона тенге. Жи-
телям блокадного Ленинграда и узникам 
концлагерей выплачено по 200 000 тен-
ге, женам умерших инвалидов Великой 
Отечественной - по 50 000, награжден-

ным труженикам тыла - по 100 000, граж-
данам, проработавшим в годы войны 6 
месяцев и более, - по 50 000, инвалидам 
Советской Армии, участникам боевых 
действий на территории других госу-
дарств - по 100 000, семьям погибших 
военнослужащих - по 10 000, участникам 
ликвидации последствий ЧП на Черно-
быльской АЭС - по 150 000 тенге.

Руководство района в торжественной 
обстановке поздравило ветеранов с Днем 
Победы. Так, 9 мая свой 100-летний юби-
лей отметил Николай Медведев. В этот 
день в гости к нему пришел аким района 
Нуркен Кобжанов. Когда началась война, 
наш земляк был студентом третьего курса 
Алма-Атинского железнодорожного тех-
никума. В августе 1941 года его призвали 
в армию. Боевое крещение получил под 
Сталинградом. В 43-м в одном из боев 
был ранен осколком разорвавшегося сна-
ряда. После лечения в госпитале вернулся 
в боевое расположение.

От Курска дошел до Польши. Победу 
встретил в городе Гюстрове, недалеко 
от Берлина. За боевые заслуги Николай 
Медведев награжден орденами Отече-
ственной войны, Красной Звезды, ме-
далями «За оборону Сталинграда», «За 
победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.» После де-
мобилизации вернулся в Осакаровский 
район. В 1946 году был избран председа-
телем исполкома Пионерского сельского 
совета. Затем много лет работал в район-
ном узле связи. К боевым наградам вете-
рана добавились трудовые - медали «За 
доблестный труд», «За освоение целин-

ных и залежных земель». Был удостоен 
медали «Ерен еңбегі үшін». В 2005 году, к 
60-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне, Николаю Медведеву присвои-
ли звание почетного гражданина поселка 
Осакаровка.

Анна Никаноровна Котова родилась 
в Воронежской области. Когда началась 
война, она была еще совсем юной де-
вушкой. По примеру своих однокласс-
ников стала проситься добровольцем 
на фронт, однако военком несколько 
раз подряд отказывался призывать ее 
в армию - не верил, что столь хруп-
кая представительница слабого пола 
сможет переносить тяготы и лишения 
воинской службы. Однако упорство и 
настойчивость Анны Никаноровны сы-
грали свою роль - в 1943 году она была 
направлена медсестрой в 265-й эваку-

ационный госпиталь 2-го Украинского 
фронта. Здесь она помогала спасать 
жизни раненых бойцов и командиров 
даже после окончания боевых действий 
- девушка была демобилизована только 
в июне 1946 года, когда часть распола-
галась в Венгрии. 

Награждена орденом Отечественной 
войны II степени, медалями «За победу 
над Германией в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», «60 лет освобожде-
ния Украины от фашистских захватчи-
ков», «Отличник санитарной службы», а 
также юбилейными знаками отличия.

- Мы никогда не сомневались в том, что 
победим. Эта вера поддерживала нас в са-
мое тяжелое время. И, конечно, спасибо 
большое всем тем, кто поддерживает нас 
сейчас и помогает. Будем жить! - улыба-
ется ветеран.

Фото Александра МАРЧЕНКО
Осакаровский район 

В память о подвиге
 СТР. 1Проявить 

гражданскую позицию
Самал АХМЕТОВА

В Караганде состоялся первый брифинг 
регионального штаба по проведению 
референдума. В ходе встречи участники 
обсудили организационные вопросы.

Открывая пресс-конференцию, председатель 
территориального объединения профсоюзов 
«Профсоюзный центр Карагандинской области» 
Болат Жумабеков напомнил представителям 
штаба и средств массовой информации, что Ука-
зом Главы государства определено проведение 
референдума. Он состоится 5 июня этого года.

- Инициативу по созданию республиканского 
штаба по поддержке референдума выдвинули де-
путаты маслихатов. В штаб вошли политические 
партии, отраслевые ассоциации, крупные объ-
единения. Пусть у нас и нет богатого опыта по 
проведению референдума, так как единственное 
народное волеизъявление прошло в 1995 году, тем 
не менее, в каждом регионе есть люди с активной 
гражданской позицией. Уверен, что, благодаря на-
шей сплоченности и единству, мы достойно прове-
дем референдум, - сказал Б. Жумабеков.

В штаб вошли представители политических 
партий, НПО, профсоюзов, АНК, представите-
ли науки и образования, молодежь, предприни-
матели - все они являются сторонниками новых 
политических реформ. 

Рассматривая организационные вопросы, 
представители штаба обозначили первые задачи 
- выезды по области и создание штабов в городах 
и районах. А также активисты намерены органи-
зовать координационную работу.

Болат Жумабеков сообщил, что с сегодняшне-
го дня аналогичные заседания проходят во всех 
профсоюзных подразделениях, филиалах партий 
и крупных объединениях.

- Времени до референдума немного, поэтому мы 
должны максимально подготовиться к такому мас-
штабному историческому событию, - сказал он.

Участники заседания также заострили свое 
внимание на некоторых статьях Конституции, в 
которые будут внесены поправки. 

Б. Жумабеков выступил с обращением от име-
ни Федерации профсоюзов Казахстана:

- Мы поддерживаем инициативу Главы государ-
ства о проведении республиканского референдума 
по внесению поправок в Конституцию Казахста-
на. Общенародное голосование за законодатель-
ные изменения - это акт исторической справедли-
вости, определяющий право каждого казахстанца 
принимать участие в формировании политическо-
го курса и ответственное решение за дальнейшую 
судьбу своей страны. Это важный шаг на пути по-
строения Нового Казахстана.

 Предлагаемые изменения и дополнения в Ос-
новной закон ориентированы на защиту основ-
ных прав и гарантий каждого гражданина, ста-
бильности и единства в обществе.

В этот непростой для всего мира период казах-
станцы должны сплотиться, проявить граждан-
скую позицию и принять активное участие в пред-
стоящем референдуме.

- МЫ НИКОГДА 
НЕ СОМНЕВАЛИСЬ В ТОМ, 
ЧТО ПОБЕДИМ. ЭТА ВЕРА 
ПОДДЕРЖИВАЛА НАС 
В САМОЕ ТЯЖЕЛОЕ ВРЕМЯ.

Национальный Банк Казахстана (далее - НБК) пред-
упреждает об активизации мошенников, которые под 
предлогом разбирательств по возможным фактам мо-
шеннических действий представляются работника-
ми НБК и получают персональные данные казахстанцев.

Злоумышленники под различными предлогами убе-
ждают граждан в необходимости установить мобиль-
ные приложения банков второго уровня или сервисы 
удаленного управления на персональные мобильные 
устройства. После чего мошенники получают пол-
ный удаленный доступ к управлению смартфоном, 
открывают счета, оформляют кредиты и похищают 
денежные средства. Важно отметить, что злоумыш-
ленники в ходе телефонного разговора настаивают 
на передаче персональных и закрытых данных (сум-

мы, хранящиеся на счете, СМС- и CVV-коды).
Для получения информации по персональным 

данным пользователей мошенники используют все 
доступные методы социальной инженерии, в том 
числе с предоставлением поддельных документов. 
Злоумышленники фальсифицируют документы, под-
тверждающие личности работников НБК, а также 
письма или справки по денежным операциям со сред-
ствами граждан Республики Казахстан.

Полученные данные используются в целях хище-
ния и нанесения существенного материального ущер-
ба гражданам.

Просим вас помнить, что Национальный Банк Ка-
захстана:

• не обслуживает счета физических лиц, не проводит 

денежных расчетов и сделок с физическими лицами;
• не осуществляет звонки в адрес физических лиц по 

поводу мошеннических действий со счетами граждан 
РК, компрометации персональных данных и попыток 
оформления кредитов в банках второго уровня;

• счета в НБК могут быть открыты исключительно 
для учета операций Национального Банка, банков вто-
рого уровня и ограниченного числа юридических лиц.

В случае получения подозрительных писем или по-
добных звонков «от Национального Банка» необходи-
мо обратиться в правоохранительные органы.

Более подробную информацию можно полу-
чить по телефону: 8 (7172) 77-52-10, e-mail: press@
nationalbank.kz, www.nationalbank.kz.

Карагандинский филиал Национального Банка Республики Казахстан информирует
К СВЕДЕНИЮ
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ҚАРАҒАНДЫ ҚАЛАСЫ ТҰРҒЫНДАРЫНЫҢ НАЗАРЫНА!
«Қарағанды облысының мемлекеттік сəулет-құрылыс 

бақылауы басқар-масы» мемлекеттік мекемесінде сағат 9.00-
ден 18.30-ға дейін сенім телефо-ны жұмыс істейді. Сіздер 
басқарма қызметкерлерінің мемлекеттік қызмет-шілердің 
Əдеп кодексінің, мемлекеттік қызмет жəне сыбайлас жемқорлыққа қар-
сы іс-қимыл туралы заң талаптарын бұзу фактілері жөніндегі ақпаратты  
43-22-43 телефоны бойынша хабарлай аласыздар.

К СВЕДЕНИЮ КАРАГАНДИНЦЕВ!
В государственном учреждении «Управление государ-

ственного архитектурно-строительного контроля Кара-
гандинской области» работает телефон доверия: 
43-22-43 с режимом работы с 9.00 до 18.30 для сообщения о фактах 
нарушения сотрудниками управления требований Этического кодекса, за-
конодательства о государственной службе и противодействии коррупции.

ТРЕБУЮТСЯ

На ресепшен без ограничений возраста и специального образова-
ния. Тел.: 87753258672.
Личный помощник предпринимателя по общим вопросам без огра-

ничений возраста. Тел.: 8 7754301892.
Сотрудник на прием звонков. Тел.: 8 7011352941.
Остался без работы? Звони! Тел.: 8 7003991268.

ПРОДАЮ

Дачу на Федоровке «Машиностроитель», 6 соток, яблоня, много 
вишни, новая крыша, профлист. Тел.: 43-56-73, 8 702 543 9366.

Руководство и коллектив филиала «Канал имени Каныша Сатпае-
ва» РГП «Казводхоз» выражают соболезнование родным и близким 
в связи с кончиной 

                    ДАНБАЕВА Бахытнасыра Зекенаевича                            № 315

«MZ 202»
Туры: Корея, США, Канада, ОАЭ, Турция, Египет, Сочи, Иссык-Куль.
Хадж на Умра, визы, ВНЖ, круизы. Лечение: Корея, Турция. 
Работа и учеба: Корея, США, Канада, Израиль. 
Стажировка на круизах: ОАЭ, Катар.
Набор бортпроводников. 
                            +77758443000.                        № 316

Как неоднократно отмечал глава 
региона Женис Касымбек, одним из 
приоритетных направлений в соци-
альной поддержке населения оста-
ется обеспечение занятости. Еже-
годно, благодаря государственным 
программам, в области создаются 
тысячи новых рабочих мест. И одна 
из них - «Бастау бизнес», в рамках 
которой проходит обучение азам 
предпринимательства. Пройдя кур-
сы, начинающие бизнесмены могут 
получить грант на развитие своего 
дела. Также аким области отмечал, 
что около 70% обучающихся на кур-
сах «Бастау бизнес» - это женщины. 
На их долю приходится более 60% 
всех грантов.

Одна из них - жительница Абая 
Дана Аманбаева. Об этой програм-
ме она узнала в 2019 году, тогда же 
подала заявку, прошла обучение 
и получила сертификат. А в июне 
2020-го получила грант в размере 
555 200 тенге на реализацию своего 
бизнес-проекта и открыла детский 
развивающий центр, который сегод-
ня посещают порядка сорока ребят. 

- На сегодняшний день в нашем 
городе это единственный центр, ко-
торый занимается с детьми с полу-

тора лет. Все остальные - для детей 
постарше. Конкурентов у нас нет. 
В работе с детьми мы используем 
не только комплексный, но и ин-
дивидуальный подход к каждому. 
Длительность занятий у каждой 
возрастной группы разная. В сред-
нем - от часа до двух. Дети учатся в 
игровой форме. На уроках они ри-
суют, поют, играют, раскрашивают, 
учат иностранные языки и другое. 
Стоимость занятия варьируется от 
700 тенге, - рассказала Д. Аманба-
ева.

Примечательно, что сама женщи-
на - не педагог. Для работы в детском 
центре она наняла четырех препо-
давателей, а сама выступает в роли 
администратора. На вопрос, откуда 
у нее возникла именно такая биз-
нес-идея, с улыбкой отвечает, что все 
просто: она мама двоих маленьких 
детей, и на себе прочувствовала по-
требность в подобном центре.

- Я мечтаю из мини-центра выра-
сти в большой. Чтобы было несколь-
ко кабинетов, танцевальный класс, 
студия актерского мастерства и чтобы 
наши ученики могли проходить пол-
ный курс - от малышковой группы до 
школы, - поделилась Д. Аманбаева, 

отметив, что очень благодарна госу-
дарству за поддержку.

Поддержало государство и Абай-
скую швейную фабрику: решением 
регионального Координационного 
совета было одобрено выделение 
38,4 миллиона тенге для строитель-
ства недостающей инфраструк-
туры - линий электроснабжения. 
Благодаря возрождению швейного 
производства также появились но-
вые рабочие места. Напомним, что 

восстановление четырехэтажного 
производственного комплекса об-
щей площадью 15 тысяч кв. м на-
чалось в 2018 году. Выйти на про-
изводственную мощность фабрика 
планирует к 2026 году. Количество 
сотрудников к этому времени соста-
вит 200 человек. Общая стоимость 
проекта - 627,1 миллиона тенге. 
На сегодняшний день при фабрике 
открыт магазин по реализации соб-
ственной продукции и работает ин-

тернет-магазин по онлайн-продаже 
товаров фабрики.

- Клиентов у нас немало, - го-
ворит владелец фабрики Нурхан 
Жумабеков. - Заказчики - Атырау, 
Алматы, Нур-Султан, крупные ком-
пании и предприятия. В том числе 
и карагандинские - для них здесь 
создается спецодежда.

Супруга Н. Жумабекова и совла-
делица фабрики Ирина Малюк по-
делилась, что планов на будущее у 
них много: создание собственного 
колледжа, где обучались бы швеи, 
тем самым решить проблему дефи-
цита кадров; запуск производства 
по переработке шерсти; производ-
ство собственных пуговиц и ни-
ток. Кроме того, совсем недавно на 
фабрику взяли опытного моделье-
ра. Сейчас она готовит свою осен-
не-зимнюю коллекцию. Это будет 
верхняя одежда - плащи, куртки и 
т.д., современные, эксклюзивные 
модели для населения.

Диверсификация экономики ре-
гиона является одной из важнейших 
задач. В нынешнем году в Абайском 
районе ожидается рост количества 
действующих субъектов предпри-
нимательства. Для поддержки начи-
нающих предпринимателей в райо-
не выделят 50 грантов. Планируется 
открытие 30 новых объектов с соз-
данием более 100 рабочих мест. 

Так, например, в городе появит-
ся новый торгово-развлекательный 
центр. По словам недавно избран-
ного населением акима Абая Медеу 
Ахметова, он будет даже больше 
карагандинских - площадью около 
16 тысяч квадратных метров. В его 
строительство вложены частные 
инвестиции. Проект уже есть. А это 
значит, что здесь появятся новые 
гостиничный комплекс, ресторан, 
развлекательный центр для детей, 
кинотеатр, социальные полки и 
многое другое.

Фото 
Александра МАРЧЕНКО

 г. Абай

Сергей БАДАНИН

На развитие города 
металлургов в 2022 
году будут направлены 
миллиарды тенге. Об 
этом и планах властей 
рассказал на площадке 
Региональной службы 
коммуникаций аким 
Темиртау Кайрат Бегимов. 

Одним из самых важных вопро-
сов города остается теплоснабже-
ние. Как отметил К. Бегимов, за 
последние несколько лет стан-
ция ТЭЦ-2 не раз срывала тем-
пературный график. Важным 
решением этого вопроса стало 
строительство новой, седьмой 
котельной. На сегодняшний 
день работы ведутся согласно 
графику, ввод в эксплуатацию 
планируется к отопительному 
сезону 2023-2024 годов. Это 
позволит увеличить тепловую 
мощность станции на 80 Гкал, 
дефицит будет снижен до 170 
Гкал. Благодаря поддержке 
руководства области, АО «Ар-
селорМиттал Темиртау» в ре-
монтную кампанию вложены 
сотни миллионов тенге. На 
сегодняшний день начат капи-
тальный ремонт третьего кот-
ла, срок завершения - до конца 
июля. Также за прошедший ото-
пительный период произошло 
несколько серьезных аварий на 
теплосетях города, которые уда-
лось в кратчайшие сроки устра-
нить благодаря оперативной 
работе коммунальных служб. 
На текущий год запланировано 
проведение ремонта более 12 
километров тепловых сетей на 
общую сумму 570 млн тенге. 

- Тем не менее этого недоста-
точно, - отметил глава Темиртау. 
- Всего по городу свыше 420 км 
тепловых сетей, для их стабиль-
ного функционирования необ-
ходимо производить ежегодный 
ремонт не менее 20-30 км. Выход 
из ситуации, во-первых, - уве-
личение объемов ремонтных ра-
бот ТОО «Окжетпес-Т», во-вто-
рых - бюджетные инвестиции 
на ремонт тепловых сетей. Для 
решения первого вопроса необ-
ходимо улучшить финансовую и 

материальную базу коммуналь-
ного предприятия. В этих целях 
в прошлом году приобретено 
семь единиц спецтехники на 
сумму 240 млн тенге. Благодаря 
этому «Окжетпес-Т» полностью 
отказался от ежегодной аренды 
спецтехники на сумму около 200 
млн тенге.

В прошлом году в Темиртау 
впервые в области был запущен 
первый пусковой комплекс цен-
трального газоснабжения. На 
сегодняшний день из 572 або-
нентов 88 получили техниче-
ские условия, 60 подключены 
к центральному газу. Работа в 
данном направлении будет про-
должена совместно с филиалом 
«КазТрансГаз Аймак». Также 
близится к завершению строи-
тельство второго пускового ком-
плекса, а это еще порядка тысячи 
домов частного сектора получат 
доступ к голубому топливу. 

Острой остается проблема с 
лифтами. На сегодняшний день, 
сказал Кайрат Бегимов, имеется 
50 протоколов сходов с населе-
нием на замену подъемников. 
Однако нет источника финанси-
рования. Направлено письмо в 
управление энергетики и ЖКХ 
Карагандинской области о выде-
лении средств на замену лифтов. 
На сегодня вопрос находится на 
рассмотрении.

Очень высок спрос на полу-
чение земельных участков под 
индивидуальное жилищное стро-
ительство, в очереди стоит свы-
ше одной тысячи человек. Для 
того чтобы каждый желающий 
мог построить свой собственный 
дом, начата работа по подготовке 
специальных площадок для ин-
дивидуального жилищного стро-
ительства в 10-11 микрорайонах. 
Уже обеспечили площадки сетя-
ми водоснабжения, в мае примут 
в эксплуатацию электрические 
сети, после чего приступят к 
процедуре выделения земельных 
участков.

Особое внимание было уделено 
и вопросу ремонта автомобиль-
ных дорог. На эти цели в ны-
нешнем году выделено свыше 2 
миллиардов тенге, в том числе на 
ремонт дорог в поселке Актау. На 
сегодняшний день оставляет же-

лать лучшего состояние дорож-
ного полотна по проспекту Ме-
таллургов. Последний средний 
ремонт дороги на этом участке 
проводился в 2017 году. Уже нача-
та разработка проектно-сметной 
документации. Из-за проведения 
капитального ремонта тепломаги-
страли № 3 по проспекту Метал-
лургов начать реализацию проек-
та планируется в 2023 году.

Как отметил К. Бегимов, зна-
чительная часть денег в этом 
году направлена на создание ком-
фортной среды для детей внутри 
микрорайонов и обеспечение со-
ответствующего досуга горожан. 
2022-й объявлен Годом детей, 
в связи с этим проведут более 
масштабную работу - установят 
54 детские площадки. Четыре 
из них - в поселке Актау. Одним 
из имиджевых проектов города 
станет установка четырех совре-
менных спортивных кортов. Для 
поддержания общественного 
правопорядка и предотвращения 
актов вандализма вмонтируют 
порядка ста камер видеонаблю-
дения. В целях качественного 
освещения и безопасности будет 
продолжена работа по замене 
светильников на светодиодные.

Промышленный потенциал 

города продолжает расти, что 
неизбежно оказывает техноген-
ное воздействие на окружаю-
щую среду. Дорожной картой по 
комплексному решению эколо-
гических проблем Карагандин-
ской области на 2020-2024 годы 
предусмотрено 33 мероприятия, 
из них 23 берет на себя АО «Ар-
селорМиттал Темиртау». В этом 
году промышленными предпри-
ятиями планируется высадить 
порядка 50 тысяч саженцев де-
ревьев. В целях улучшения эко-
логии в черте Темиртау ликвиди-
ровано 80 несанкционированных 
свалок. Также будет установлен 
LED-экран для вывода информа-
ции о состоянии атмосферного 
воздуха. Кроме того, ведется по-
этапный перевод жилых масси-
вов частного сектора на газовое 
топливо в рамках строительства 
магистрального газопровода 
«Сарыарка». Положительным 
эффектом должно стать сокраще-
ние эмиссий в атмосферу загряз-
няющих веществ. 

В ходе своего выступления 
аким Темиртау не только рас-
сказал о планах на этот год, но и 
ответил на вопросы населения и 
журналистов. 

г. Темиртау

РАЗВИТИЕ РЕГИОНОВ

Сделано в Абае

Станция, даешь тепло!
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Об итогах проверок на промыш-
ленных предприятиях, располо-
женных в разных регионах Казах-
стана, и о сложившейся ситуации 
в сфере охраны труда в стране 
сообщил начальник службы по 
защите общественных интересов 
Генеральной прокуратуры Казах-
стана Сапарбек Нурпеисов.

В своем сообщении он обратил 
внимание на безусловное консти-
туционное право казахстанцев на 
безопасные условия труда, соблю-
дение которого всегда в приори-
тете у органов прокуратуры. Это 
право и стало основанием для про-
курорских проверок на 49 круп-
ных предприятиях Казахстана. 

В результате был установлен 
ряд вопиющих нарушений, сре-
ди которых - отсутствие компен-
сации работникам за вредные 
условия труда. Кроме прочего, 
установлено более 2 тысяч фак-
тов необеспечения средствами за-
щиты и питанием, повсеместно не 
принимаются меры по обучению, 
обязательному инструктажу, стра-
хованию и медицинскому осмотру 
более 5 тысяч работников.

Только в сферах противопожар-
ной, промышленной и санитар-
но-эпидемиологической безопас-
ности выявлено более 6,5 тысячи 
нарушений. Как правило, отметил 
С. Нурпеисов, это неисправные 
пожарные сигнализация и венти-
ляция, незащищенные электрощи-
ты, отсутствие гидрантов и огне-
тушителей и др.

Особое внимание он обратил на 
выявленные нарушения на шах-
тах ТОО «Корпорация «Казах-
мыс». Здесь было установлено, 
что работы выполняются при от-
сутствии креплений управления 
кровлей - нет торкрет-бетонных 
и сталеполимерных креплений. 
Таким образом, в любой момент 
шахтеры могут остаться под гор-
ной массой, ведь 60% несчастных 
случаев связано именно с этими 
нарушениями.

Наряду с этим проверкой уста-

новлена эксплуатация свыше 1,5 
тысячи технологического обору-
дования, не соответствующего 
требованиям безопасности, а 50 
единиц вовсе подлежат приоста-
новлению (на них трудятся свыше 
2,5 тысячи работников).

Среди нарушителей трудо-
вых прав граждан - «Казцинк», 
«Казхром», «Казфосфат», «Арал-
тұз», «Казахмыс» и «Өзенмұнай-
газ».

Начальник службы по защите 
общественных интересов Гене-
ральной прокуратуры Казахстана 
также раскритиковал противоза-
конные действия отдельных ра-
ботодателей, которые скрывают 
травматизм и гибель работников 
на производстве, проверкой выяв-
лено свыше 40 таких случаев.

Сложившаяся ситуация обу-
словлена рядом факторов, отметил 
он. Во-первых, недостаточное эф-
фективное правовое регулирова-
ние, а во-вторых, ненадлежащий 
государственный контроль.

В целом по итогам проверки 
внесено 69 актов надзора, к ад-
министративной ответственности 
привлечено 226 лиц.

По актам прокуроров 30 тыся-
чам рабочих установлены надбав-
ки к зарплате, свыше 600 работ-
никам выплачена компенсация, 
начато поэтапное обеспечение 
средствами защиты и специаль-
ным питанием, работа 22 единиц 
оборудования приостановлена.

Данный вопрос находится на 
особом контроле Генерального 
прокурора.

Стоит отметить, что в отноше-
нии компаний-гигантов Казахста-
на свое расследование ведет и ан-
тимонопольное агентство страны. 
Под «прицелом» - «Казахмыс», 
«ҚазақстанТемірЖолы», «Қазақ-
телеком» «Казфосфат» и другие. 
Об этом в середине апреля Пре-
зиденту Касым-Жомарту Токаеву 
доложил председатель антимоно-
польного ведомства Серик Жуман-
гарин.

АКТУАЛЬНО

Время разгребать завалы
Юлия ПУЛИНА

Карагандинские промышленные гиганты - в списке 
недобросовестных компаний, нарушающих трудовые 
права граждан. В любой момент шахтеры могут остаться 
под горной массой - такой вывод сделали проверяющие 
Генеральной прокуратуры Казахстана.
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Наталья ФОМИНА

Детский развивающий центр, 
собственное производство ниток 
и пуговиц, новые ресторан и 
кинотеатр - это все о динамично 
развивающемся городе Абае.

- ВСЕГО ПО ГОРОДУ 
СВЫШЕ 420 КМ 
ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ, 
ДЛЯ ИХ СТАБИЛЬНОГО 
ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ 
НЕОБХОДИМО 
ПРОИЗВОДИТЬ 
ЕЖЕГОДНЫЙ РЕМОНТ 
НЕ МЕНЕЕ 20-30 КМ.

 ДЛЯ ПОДДЕРЖКИ 
НАЧИНАЮЩИХ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
В РАЙОНЕ ВЫДЕЛЯТ 50 
ГРАНТОВ.
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Юлия ПУЛИНА

Памятными 
мероприятиями и 
концертом отметили в 
Жезказгане День Победы. 
9 Мая по традиции 
горожане несли цветы 
к Вечному огню. К 
всеобщей печали, в этот 
день, встретив свой 77-й 
праздник, ушел из жизни 
последний жезказганский 
фронтовик, пограничник 
Иван Кузьмич Артеменко.

«Уроки мужества» в учебных 
заведениях и виртуальные экс-
курсии, спортивные мероприя-
тия, театральные постановки и 
патриотические акции - с нача-
ла мая жезказганцы принимают 
участие в праздничных меропри-
ятиях, посвященных подвигу и 
отваге героев, давших нам право 
на жизнь, свободу и светлое бу-
дущее. 9 Мая в честь праздника 
был проведен концерт с участием 
артистов и танцевальных коллек-
тивов города.

В память о героическом подви-
ге советских солдат военнослу-
жащие и представители власти 
возложили к мемориалу цветы. 
С раннего утра 9 Мая к Вечному 
огню на Аллее Славы шли жез-
казганцы с цветами и портретами 
своих отцов и дедов, мам и бабу-
шек, участвовавших в Великой 
Отечественной войне, чтобы поч-
тить память предков-фронтовиков 
и тружеников тыла. Их встречали 
с победной ленточкой в рамках ак-

ции, организованной молодежным 
ресурсным центром при акимате 
Жезказгана.

- 9 Мая - особый праздник для 
каждого из нас, - отметил аким 
Жезказгана Кайрат Абсаттаров. 
- Этот день является символом 
беспримерного подвига, единства 
и сплоченности народа-победите-
ля. Проявленные в тяжелейших 
испытаниях мужество, сила духа 
и беззаветная любовь к Родине 
стали нравственными ориентира-

ми для последующих поколений.
Он также вспомнил о своем 

отце, танкисте Бектае Абсатта-
рове, призванном из Карсакпая, 
который вернулся с войны с дву-
мя орденами Красной Звезды, 
орденами Славы III степени и 
Отечественной войны II степени, 
медалями «За боевые заслуги», 
«За взятие Берлина», «За победу 
над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.», с 
двумя тяжелыми ранениями. Бек-

тай Абсаттаров участвовал в Кур-
ской битве, освобождал Украину, 
Европу, а домой вернулся только в 
1946 году.

Возле памятника солдатам и 
Вечного огня собралось немало 
семей с детьми, многие принесли 
портреты своих ветеранов-фрон-
товиков. Сергей Логинов прихо-
дит сюда каждый год.

- Здесь портреты двух наших 
ветеранов. Михаил Корсиков - де-
душка супруги, а это мой дед по 

маминой линии - Степан Николае-
вец, он был призван из Молдавской 
ССР, воевал на 1-м Украинском 
фронте, - рассказал С. Логинов. - 
В 1945 году оба вернулись домой, 
приехали в Джезказган на боль-
шую стройку по комсомольской 
путевке. Здесь же создали семьи. 
Как и многие другие ветераны, 
они мало рассказывали о пережи-
том, но праздник Победы для них 
был священным.

Мурат Нурмагамбетов каждый 
год приводит к Вечному огню до-
черей. Его дедушка Нурмагамбет 
Сыздыков был артиллеристом, 
погиб в Великую Отечественную 
войну в Тверской области, но вся 
семья вспоминает его с большой 
любовью. Мурат уверен, что по-
томки должны знать, каким дед 
был героем, историю войны и до-
блести предков. 

Арыстанбек Абдыкаиров при-
шел почтить память отца Есенгали 
Абдыкаирова. Он служил во вну-
тренних войсках с 1944 года, был 
призван из Кзыл-Орды, охранял 
дезертиров, предателей. Он не лю-
бил вспоминать военные годы, но 
много рассказывал о дедушке, ко-
торый участвовал в Гражданской и 
Финской войнах. После этого слу-
жил во многих республиках Со-

юза, но как только вышел на пен-
сию, сразу же вернулся на Родину 
- в Казахстан. Любимыми празд-
никами ветерана всегда были День 
милиции и День Победы.

Возле памятника павшим вои-
нам собрались потомки партизан, 
рядовых и офицеров, вернувших-
ся домой с Победой и оставшихся 
на полях сражений. Они были при-
званы из разных уголков Совет-
ского Союза. Только из Джезказ-
ганского региона на фронт ушли 
около 12 тысяч человек. Шести 
воинам-джезказганцам присвоено 
высокое звание Героя Советского 
Союза, двое стали полными кава-
лерами ордена Славы.

Еще год назад 76-летие Великой 
Победы отмечали четыре жезказ-
ганских ветерана - Нина Степа-
новна Виноградова, Алексей Ми-
хайлович Миненко, Александр 
Тимофеевич Гусак и Иван Кузь-
мич Артеменко. 77-ю годовщину 
встретил только Иван Кузьмич. К 
большому сожалению, в этот же 
день он ушел из жизни.

Ветеранов с каждым днем ста-
новится все меньше, поэтому, как 
отметил Президент Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев, необходи-
мо помнить значимость этой исто-
рической даты, священный долг 
каждого - чтить подвиг, который 
совершили участники Великой 
Отечественной войны, не забы-
вать, какую высокую цену они за-
платили за нашу свободу, за наше 
право жить и созидать.

Фото автора
г. Жезказган

Символы мужества
С РАННЕГО УТРА 9 МАЯ К 
ВЕЧНОМУ ОГНЮ НА АЛЛЕЕ 
СЛАВЫ ШЛИ ЖЕЗКАЗГАНЦЫ 
С ЦВЕТАМИ И ПОРТРЕТАМИ 
СВОИХ ОТЦОВ И ДЕДОВ, 
МАМ И БАБУШЕК.

Любопытно, что футболи-
сты «Турана», выступающие 
в Премьер-лиге всего второй 
год, в этом году в чемпио-
нате страны на своем поле 
в пяти играх не одержали 
ни одной победы, не забили 
ни одного мяча. Тренерский 
штаб «Шахтера», по срав-
нению с победным матчем 
с «Тоболом», не стал менять 
стартовый состав. Казалось, 
«горняки» смогут пополнить 
свой очковый багаж, но, увы, 
этого не случилось. Уже на 7 
минуте хозяева поля повели в 
счете. После атаки по право-
му флангу и передачи в центр 
нападающий южан Шохан 
Абзалов с линии вратарской 
площадки свой шанс не упу-
стил - 1:0. В первом тайме ка-
рагандинцам удалось создать 
несколько опасных моментов 
у ворот южан, но надежно 
действовал на последнем ру-
беже молодой вратарь «Тура-
на» Ержан Токотаев.

После перерыва игра 
проходила по схожему сце-
нарию. Хозяева поля смо-
трелись предпочтительнее, 
старательно боролись за 
каждый мяч, еще раз заста-
вив ошибиться защитников 
и вратаря «горняков» Игоря 
Шацкого. Получив мяч на 
левом фланге, нападающий 
«Турана» Абзалов стреми-
тельно вошел в штрафную 
площадку гостей, точно про-
бив низом в дальний угол 
ворот «Шахтера». Оформив 
дубль, форвард южан вошел 
в символическую сборную 
10-го тура. Пытаясь перело-
мить ход встречи и усилить 
игру в атаке, карагандинцы 
во втором тайме сделали не-
сколько замен. Вышедшие 
на поле Петрос Аветисян, 
Роман Муртазаев, Токтар 
Жангылышбай и Айдос Тат-
тыбаев в оставшееся время 
не смогли изменить ситуа-
цию.

Справедливости ради отме-

тим: в этом поединке футболи-
сты «Турана» при поддержке 
более двух тысяч своих бо-
лельщиков заслужили победу, 
были активнее, сумев проявить 
свои лучшие качества. «Горня-
ки» часто ошибались в переда-
чах мяча в середине поля, не 
лучшим образом действовали 
в защите и нападении, не су-
мев проявить бойцовский ха-
рактер, волю к победе. 

После игры и.о. главного 
тренера «Шахтера» Констан-
тин Емельянов назвал причи-
ны поражения:

- Настраивали команду 
на игру, но допустили мно-
го ошибок в начале встречи. 
Из-за этого потеряли уве-
ренность в своих силах. В 
перерыве поговорили с фут-
болистами, вышли на второй 
тайм с надеждой отыграться, 
прижали соперника к воро-
там, но выгод не извлекли. В 
безобидной ситуации в своей 
штрафной пропустили второй 
мяч, он и решил исход матча. 

Приедем домой, подробно 
разберем игру и будем гото-
виться к следующей встрече. 

Из матчей 10-го тура чем-
пионата Казахстана отметим 
победу в гостях команды 
«Атырау» над «Кайратом» 
- 3:0. Турнирную таблицу 
вновь возглавил «Каспий», 
набравший 19 очков. На 
один балл меньше в активе 
«Тараза». Замыкает тройку 
лидеров «Астана» - 17 оч-
ков. «Шахтер» по-прежнему 
на 8-м месте. Лучший бом-
бардир на сегодня - напа-
дающий «Ордабасы» Серж 
Ньюадзи, забивший семь 
мячей.

Следующий матч наши 
футболисты проведут на сво-
ем поле 14 мая с командой 
«Ордабасы» из Шымкента. 

«Туран» - «Шахтер» - 2:0 
(1:0)

Голы: Абзалов 7, 54.

Никита ТКАЧЕНКО

Праздник песни, организатором ко-
торого выступает управление культу-
ры, архивов и документации, посвя-
щен 77-летию Победы. Проводится 
он уже в 31-й раз. Даже пандемия не 
нарушила привычный ход событий - в 
предыдущие два года фестиваль про-
ходил в формате онлайн. 

- Цель - пропаганда патриотической 
песни, воспитание подрастающего 
поколения. Мероприятие проходит в 
разных городах - ежегодно эстафета 
передается от одного города или рай-
она другому. В этот раз гостей встре-
чает Караганда, в следующем году 
фестиваль пройдет в Балхаше, - сооб-
щила руководитель Карагандинского 
областного научно-методического 
центра досуга и народного творчества 
Кагиза Садвокасова.

В зале Дворца культуры горняков 
в этот день не было свободных мест 
- долгожданное событие объединило 
свыше 550 человек, или 25 коллекти-
вов из городов Караганды, Балхаша, 
Жезказгана, Сатпаева, Сарани, Темир-
тау, Шахтинска, а также Абайского, 
Актогайского, Бухаржырауского, Кар-
каралинского, Шетского районов. 

Открыла фестиваль концертная 
программа «На привале» Караган-
динского академического театра му-
зыкальной комедии. Артист-вокалист, 

прочитав строчки: «Хороших песен 
есть немало, солдат без песни - не сол-
дат», в очередной раз напомнил, какое 
значение имела фронтовая песня в 
борьбе с фашизмом. 

Каждый хор в свою очередь подго-
товил две песни - военную и на про-
извольную тему. На сцене ДКГ в этот 
день звучали знакомые всем с дет-
ства «В землянке», «Нам нужна одна 
победа», «Сережка с Малой Брон-
ной», «Живая память», «Свет Вечно-
го огня», «Бухенвальдский набат», 
а также «Айттым сəлем, Қаламқас», 
«Егемен Қазақстан», «Бейбітшілік 
сақталады», «Караганда», «Песня о 
Нур-Султане» и другие. 

Хор ветеранов «Атамекен» Шетско-
го района существует 15 лет. Один из 
его участников - известный в Караган-
динской области кюйши, краевед, об-
ладатель медали «Ерен еңбегі үшін» 
Ертай Жанибеков. 

- Мы ежегодно принимаем уча-
стие в этом фестивале. Сегодня 
привезли две песни - «Соғыстан 
қайтқан солдаттар» на слова Сы-
рбая Мауленова и «Атамекен» 
Ескендира Хасангалиева, которая 
является нашей коронной песней, 
- рассказал он. - Мы очень рады на-
ходиться здесь и искренне желаем 
своим коллегам удачи. И от имени 

аксакалов выражаю всем благодар-
ность за внимание. 

Интересно, что эти убеленные се-
динами люди с огромным жизненным 
опытом перед выходом на сцену вол-
новались, как дети. Каждое высту-
пление зрители искренне принимали 
на «ура», награждая исполнителей 
громкими аплодисментами. А те, кто 
стоял за кулисами в ожидании своего 
выхода на сцену, подхваченные некой 
неведомой силой, кружились в валь-
се, не переживая, что танец собьет 
дыхание. 

Самым торжественным моментом 
фестиваля стало чествование труже-
ницы тыла Лидии Власовой, которой 
25 мая исполнится 90 лет. Несмотря 
на почтенный возраст, она преодолела 
сотни километров, чтобы быть на од-
ной волне со всеми. В народный хор 
ветеранов «Самоцветы» города Сат-
паева она пришла 15 лет назад, после 
кончины супруга. Выпускница Мор-
шанского фельдшерско-акушерского 
училища (Тамбовская область РФ) в 
далеком 1950 году со всей своей груп-
пой приехала в Караганду, откуда ее 
отправили в Джезказган. 

- Мне очень понравилось название 
города - такое длинное красивое сло-
во, - отметила Лидия Васильевна.

Здесь она проработала в сфере ме-
дицины без малого 46 лет - в хирур-
гическом и инфекционном отделениях 
больницы, фельдшером на скорой по-
мощи, затем педиатром на участке. На 
пенсию вышла в должности старшей 
медсестры санатория. 

В исполнении Лидии Васильевны и 
ее подруг по хору зрители услышали 
«Победную» и «Калину-рябину». За-
вершился этот наполненный эмоци-
ями и творческими открытиями день 
вечером-встречей «Споемте, друзья».

Фото Александра МАРЧЕНКО

ФУТБОЛ

«Шахтер» теряет очки
В 10-м туре чемпионата Казахстана в Премьер-лиге «Шахтер» на выезде в 
Туркестане встречался с одним из аутсайдеров - «Тураном», уступив со счетом 0:2. 
Это уже четвертое поражение наших футболистов в нынешнем сезоне. 

Им песня жить помогает
Репетиции, участие в концертах - стимул не стареть душой

Асель ЖЕТПИСБАЕВА

Самая возрастная исполнительница не только народного коллектива «Самоцветы» города Сатпаева, 
но и области в целом, Лидия Власова скоро отметит свое 90-летие. С предстоящим юбилеем ее в 
торжественной обстановке поздравили на открытии ежегодного областного фестиваля «Поют ветераны».

ОТКРЫЛА ФЕСТИВАЛЬ 
КОНЦЕРТНАЯ ПРОГРАММА 
«НА ПРИВАЛЕ» 
КАРАГАНДИНСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ.


